

diciembre 08, 2023
 Voz de América -
 Redacción

¿Tomarán las grandes petroleras la oferta de Venezuela de concesiones en el Esequibo?

Compartir



🗨️ [Vea comentarios](#)

🖨️ [Print](#)



Un hombre carga un mapa enmarcado de Venezuela que muestra la anexión del nuevo estado Guayana Esequib... Nicolás Maduro, en Caracas.

→ Cómo se vincula a la ideología nazi con Zelensky y el Ejército ucraniano mediante la desinformación

Expertos dudan que las empresas transnacionales salten a tomar la oferta de concesiones de Venezuela para operar en el Esequibo. Las declaraciones de Caracas podrían generar incertidumbre en las compañías que recibieron licencias de Guyana, advierten.

El gobierno de Nicolás Maduro expresó su voluntad de entregar concesiones energéticas a empresas transnacionales para que operen en el Esequibo, tras un referendo el domingo donde, **la mayoría de venezolanos** votó por incorporar al país el territorio que disputa con Guyana.

Pero especialistas consultados dijeron que tienen dudas sobre la posibilidad de que las transnacionales salten sin vacilación al ruedo venelano, en plena escalada de tensiones por el polémico territorio entre Caracas y Georgetown que ambos reclaman como suyo, al tiempo que señalaron que las declaraciones de Maduro pueden generar incertidumbre entre las empresas petroleras con licitaciones en Guyana.

Maduro anunció el martes una serie de medidas para reivindicar "los derechos históricos" de Venezuela sobre el Esequibo y adelantó que se creará un nuevo estado, Guayana Esequiba. También anunció una zona militar en el territorio, designó una "autoridad única" que operará desde suelo venezolano, y autorizó a dos empresas estatales a otorgar concesiones energéticas.



TAMBIÉN LEA
Guyana dice que está tomando medidas para protegerse de Venezuela

Uno de los nueve anuncios sobre el Esequibo que hizo Maduro fue la autorización a crear divisiones de la estatal PDVSA Esequibo y la Corporación Venezolana de Guayana Esequibo. La idea es que las empresas concedan "licencias operativas para la exploración y explotación de petróleo, gas y minerales" en los 150.000

Relacionados

Comando Sur de EEUU realizará operaciones en Guyana en medio de tensiones con Venezuela por el Esequibo

¿Quién es Alexis Rodríguez Cabello, autoridad única del estado Guayana Esequiba designado por Maduro?

Venezuela: Parlamento aprueba en primera discusión proyecto de ley para crear el estado de Guayana Esequiba



Documental de la VOA



para la explotación y explotación de petróleo, gas y minerales en los 27.000 kilómetros cuadrados que Venezuela y Guyana se disputan desde hace más de un siglo.

Maduro enfatizó en que quiere entregar esas licencias “de inmediato”.

El economista venezolano Aldo Contreras cree que las transnacionales energéticas reaccionarán con cautela a la oferta.

“Dudo mucho que empresas como las que ya están operando en Venezuela, como Chevron o la empresa colombiana **Ecopetrol**, lo vayan a hacer”, dijo a la **Voz de América** el experto en relaciones económicas internacionales.

Contreras dijo que las transnacionales del sector energético “se enmarcan siempre dentro del derecho internacional. Una cosa es el decreto [de Maduro] y otra lo que pudiera suceder en los próximos días”, afirmó.



TAMBIÉN LEA

El pleito territorial de Colombia y Nicaragua es un precedente "de peso" para el caso Esequibo en la CIJ

El anuncio de concesiones a transnacionales también podría ser indicativo de que el Estado venezolano y sus empresas no tienen recursos para financiar proyectos en una zona como el Esequibo, opinó el economista.

En septiembre, Guyana dio por culminadas sus rondas de negociaciones para otorgar licitaciones a empresas en 14 bloques y proyectos energéticos, algunos de los cuales, según Caracas, estarían en aguas marítimas aún por delimitar.

Maduro dio el martes un ultimátum a empresas transnacionales que están operando en esas zonas marítimas. Caracas alega que parte de esas operaciones ocurren en aguas que le pertenecen. Maduro dio un plazo de tres meses para que las empresas transnacionales que licitaron con Guyana en esos bloques, entre ellos de naciones aliadas del chavismo, como China, abandonen sus proyectos y se retiren.



TAMBIÉN LEA

La comunidad internacional reacciona alarmada por la tensión en el Esequibo

Maduro también busca prohibir la contratación de empresas por parte de Venezuela que “operen o colaboren en las concesiones” recientes de Guyana.

Según informes de Guyana, entre las empresas y consorcios involucrados están la estadounidense ExxonMobil; Síspro Inc (Guyana), y un consorcio de TotalEnergies (Francia), Qatar Energy Internacional E&P y Petronas (Malasia).

Guyana precisó que presentaron ofertas Delcorp Inc, registrada en Guyana, pero con capital saudí, junto a las saudíes Watad Energy y Arabian Drillers. También Liberty Petroleum Corporation (EEUU) y Cybele Energy Limited (Ghana); y el International Group Investment (con sede en Nigeria) y Montego Energy.

Hess y Exxon Mobil, de Estados Unidos, y la estatal China National Offshore Oil Corporation se encuentran entre las compañías involucradas en esas licitaciones.

Mariano de Alba, abogado experto en derecho internacional y diplomacia, dijo que esas empresas “claramente” están en territorio de Guyana.

Según de Alba, las declaraciones de Maduro pueden generar “incertidumbre”.

“Habrán quienes piensen que el riesgo aumenta, que se están exponiendo a posibles operaciones de la Armada venezolana eventualmente y que, por tanto, pidan garantías a Guyana o decidan, por precaución, suspender por un tiempo sus actividades”, indicó.



TAMBIÉN LEA

EEUU expresa apoyo a la soberanía de Guyana en medio de tensiones fronterizas

Síganlos en redes sociales



Visión 360



Osos polares son empujados a la costa

- Cuando la sal se vuelve un problema para la vida
- Agradecidos por los sueños cumplidos

con Venezuela

El presidente de Guyana, Irfaan Ali, aseguró a las empresas extranjeras que sus inversiones no estaban en riesgo, a pesar de que las fuerzas de defensa guyanesas se declararon “en alerta máxima”.

Se espera que este viernes el Consejo de Seguridad conozca sobre los recientes pasos tomados por Venezuela en cuanto al conflicto territorial.

Hasta el momento, ninguna de las empresas se ha pronunciado sobre el ultimátum dado por Maduro el pasado martes.

[Con información de Adriana Núñez Rabascal]

¡Conéctate con la Voz de América! Suscríbete a nuestros canales de [YouTube](#), [WhatsApp](#) y al [newsletter](#). Activa las notificaciones y síguenos en [Facebook](#), [X](#) e [Instagram](#).

Facebook Forum

0 comments

Sort by **Newest** ▾



Add a comment...

 Facebook Comments Plugin